



# Mi Universidad

## Ensayo

**NOMBRE DEL ALUMNO:** Cielo Lizbeth Pérez Velázquez

**TEMA:** la enfermería como profesión

**MATERIA:** legislación en la salud y enfermería

**NOMBRE DEL PROFESOR:** Ramiro Roblero M.

**LICENCIATURA:** enfermería

**CUATRIMESTRE:** octavo cuatrimestre grupo A

## **Introducción**

En este tema se hablara acerca de la profesión de enfermería y todo lo que lleva en esta profesión consiste en el cuidado de los enfermos de gravedad y pacientes ambulatorio, además de asistir y complementar la labor de los médicos.

Como personal nos encargamos de aplicar el tratamiento indicado, además de facilitar su recuperación y mejorar su calidad de vida y la prevención de enfermedades y lesiones.

Las tareas que cumplen los enfermeros son:

Suministran medicamentos, completan tareas administrativas, extraen muestras para realizar análisis, higienizan a los pacientes, monitorizan su estado y su evolución y brindan instrucciones para que continúen el tratamiento una vez que abandonen el hospital.

Uno de los aspectos más favorables de esta profesión es que puede desempeñarse en distintos ámbitos, desde centros de salud y hospitalarios hasta domicilios particulares y centros geriátricos.

Para ello debe de gustarnos ayudar a los demás y sentir que están aportando algo de valor a las personas es quizás lo que más disfrutan de su labor y ser sociable con una personalidad extrovertida.

## **La profesión de enfermería. Breve repaso de su evolución**

Enfermería es antiguo porque las personas siempre han necesitado cuidados de enfermería cuando están enfermos o heridos. La figura de la enfermera apareció durante la Edad Media. Las enfermeras eran mujeres sin formación que ayudaban a traer niños al mundo o era nodrizas. Por otro lado, el cuidado de los enfermos estaba muy asociado a las monjas, con más formación y un voto religioso que les impedía a cuidar de los más débiles.

La Orden Hospitalaria de San Juan de Dios se formó en España en 1550. Desde 1550 a través de 1614, San Camilo de Lellis atendía a los enfermos y moribundos en el Hospital de Santiago en Roma. No fue hasta 1633 cuando San Vicente de Paul fundó la Hija de la Caridad, donde las mujeres comenzaron a jugar un papel más importante en la enfermería organizada. A lo largo de los años, las guerras han aumentado la necesidad de enfermeras y han tenido una gran influencia en la evolución de la enfermería.

Florence Nightingale, es ampliamente considerada como la madre de la enfermería moderna, destacando por sus servicios en la guerra de Crimea. Sus esfuerzos de saneamiento disminuyeron drásticamente la tasa de mortalidad y a su vuelta fundó la Escuela Florence Nightingale para Enfermeras. Fue el primer paso para la auténtica profesionalización de la enfermería.

En 1861 las enfermeras empezaron a usar uniforme. Hoy día, la enfermería es ampliamente reconocida en el mundo. A la enfermería se le ha denominado la más antigua de las artes y la más joven de las profesiones. Ha atravesado numerosas etapas y ha formado parte de los movimientos sociales.

Se estableció como campo científico y se describió en numerosas oportunidades como una serie de tareas y técnicas como un servicio humano amplio, como una vocación aprendida y más recientemente como una disciplina en el área de la salud, que maneja el cuidado de esta durante el transcurso del ciclo vital.

El concepto del cuidado de enfermería fue claramente definido por Florence Nightingale, quien lo planteó en conceptos de ciencia y arte, en sus aspectos más valiosos: el cuidado y la entrega. Los relevantes aportes de esta distinguida enfermera se basaron en una investigación cuidadosa, lo que la convirtió en una persona significativa dentro de la historia de la enfermería moderna.

Descubrieron que podían crear escuelas para cubrir sus necesidades de recursos humanos en enfermería y al mismo tiempo obtener una valiosa fuente de trabajo casi gratuita. De ahí que la prestación de cuidados se convirtió en el principal producto que se dispensaba en los hospitales.

La verdadera función de la escuela que Nightingale quiso plasmar en sus inicios no era la preparación sino el servicio; educando en base a un modelo propio que no girara sobre los ejes de enfermedad y tratamiento.

En sus Notas de enfermería, Florence Nightingale señalaba que “Enfermería es cuidar y ayudar al paciente que sufre alguna enfermedad a vivir, lo mismo que la enfermería de la salud es mantener o lograr que la salud de cualquier niño o persona sana se mantenga y no sea susceptible de enfermedad”

Se transformó en algo metafórico, asimilada a la imagen de la maternidad que caracteriza a las acciones de nutrir, cuidar y otras formas maternas de comportamiento que influyen en la imagen misma de la enfermera y en su forma de actuar y pensar. Estos principios fueron los propulsores del desarrollo en los cuidados de los seres humanos sostenidos en el campo de la práctica.

### **Características de una profesión.**

Aplicación a la enfermería

La profesionalización debe entenderse desde dos vertientes: El esfuerzo organizado y sistemático de los miembros de la profesión

Es importante también, que en la profesión se haga investigación disciplinar y participe en investigación multi e interdisciplinaria con transferencia de conocimiento de enfermería a la solución de problemas de salud, lo que se proyecta en publicaciones, desarrollo de tecnología y capacidad de innovación. Un aspecto más es la acreditación de programas académicos como control de calidad de la formación profesional, que debe ser autónomo y de alta exigencia y con estándares de reconocimiento internacional.

Por otra parte, la profesionalización entendida como el compromiso de las enfermeras para alcanzar el nivel académico profesional con título y licencia de la Dirección General de Profesiones, preferentemente en el nivel académico, el nivel superior, nivel de estudios que caracteriza a los profesionistas, principalmente en las profesiones reguladas por la ley, como es el caso de Enfermería desde la aparición de la misma.

Este esfuerzo que primero se promovió en México cuando se consideró la necesidad de la preparación académica para realizar la función de enfermera, y que después se fortaleció al elevar los requisitos de estudios previos para el ingreso a la carrera, como sucedió cuando se establecieron los estudios de secundaria para cursar el nivel técnico, y más recientemente el requisito del bachillerato para cursar el nivel licenciatura, ha sido un proyecto en el que participan un buen número de las Instituciones Educativas de las Universidades de México y del sistema de Educación Superior.

La fuerza del programa Nightingale, la Escuela del Hospital General que sólo estableció como requisito por la situación de la mujer en la época la primaria y gozar de buena salud para ingresar a la carrera, se incorporó a la recientemente reabierta Universidad Nacional de México.

La enfermera que cuida, debe tener un cuerpo de conocimiento formal y vivencial, sumado a esto requiere de su manifestación como persona, única, auténtica, capaz de generar confianza, serenidad, seguridad y apoyo efectivo. Lo anteriormente permite que precisemos que el enfermero que cuida debe tener: conocimiento, compromiso, ética, arte de intuición y la aceptación del otro.

## **Los campos de actuación y desarrollo profesional en el momento actual. Análisis y propuestas**

### **Enfermería administrativa**

El trabajo de enfermería en área administrativa tiene funciones como analizar estadísticas nacionales para llegar en materia de salud a la población en general, además se gestan estrategias de prevención en temas como seguridad vial, seguridad humana y patrimonial, salud general y laboral.

Esta campaña se enfocará en ejecutar acciones de salud en zonas vulnerables, donde de acuerdo a las diferentes estadísticas nacionales, enfermería se acercará a realizar chequeos generales gratuitos, para de esta manera, prevenir y educar acerca de los diferentes factores de riesgo e incidir en la buena salud de los costarricenses.

El grupo INS es una institución que valora a los profesionales de enfermería, y brinda espacio para desempeñaran en diferentes ámbitos y eso es importante

### **Una profesión polifacética**

Si bien el mercado laboral actual es complicado, enfermería se destaca por ser una profesión polifacética que no debe enfrascarse en un servicio hospitalario, por el contrario, se debe tomar provecho de la cantidad de conocimientos e incursionar en distintos campos..

El sirva el INS de ejemplo para que los profesionales de enfermería las variables áreas donde desempeñan, solo es cuestión de ser atractivos para el mercado, innovar, actualizarse y amar lo que uno hace sin desmotivarse.

Entre esos retos que menciona, están el buscar propias ideas donde se pueda surgir en ámbitos innovadores.

### **Campos de Acción**

Se puede desempeñar en áreas del mercado laboral a nivel nacional e internacional:

- Asistencial
- Gerencial
- Investigativo
- Ejercicio independiente

Campos de acción del profesional de enfermería.

Asistencia domiciliaria: enfermería tiene campos de acción los cuales son unos espacios en donde estos se desenvuelven teniendo en cuenta que debe ser congruente con la formación académica recibida.

- Asistencial: clínica o domiciliaria
- Administrativo
- Docencia
- Investigación

### **Conclusión**

Este tema de vital importancia se conocio y se analizo acerca de la profesión de enfermería en ámbitos laborales ya sea empresarial o hospitalaria.

Conocer acerca de lo laboral y acerca de que cursos poder llevar acabo ademas de eso se pudo notar sobre los cuidados y cargos que lleva la carrera de enfermería.

### **Citas**

LEGISLACION EN ENFERMERIA FRANCISCO GONZALEZ RODRIGUEZ TRILLAS 2010